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8月10日，合肥奥体中心“歌者归来”巡回

演唱会合肥站，将再现经典好声音。据悉，齐

秦、彭佳慧、尚雯婕、黄绮珊、辛晓琪、沙宝亮、

杨宗纬作为演唱会的主唱歌手，延续了《我是歌

手》中7位歌手竞演的阵容。与此同时，主办方

还重金邀请第8位歌手作为神秘嘉宾空降现

场，为合肥的歌迷带来一份惊喜大礼。

为了让每一位爱好音乐的读者朋友都能听

到自己心仪歌手的真声音，本报将会免费赠送

近40张演唱会门票，也可@市场星报（新浪官

方微博）参加演唱会“我想听的歌曲”征集活

动。活动下周开始，敬请期待。

是成熟的嘉奖
黄绮珊：经历过的，我不能躲过去

她是大器晚成的代名词，在经历漫长的事业低谷与情感挣扎后，

不惑之年的黄绮珊终于迎来期盼已久的掌声。8月，她将作为“歌者

归来”合肥站巡回演唱会中的主唱嘉宾现身合肥。日前，被网友们亲

切地称作“黄妈”的黄绮珊接受了本报记者的专访。她承认，走红后

接到不少商演活动。关于身价她卖关子的笑说：“开始坐了头等舱”，

至于以评委身份参加近期如火如荼的歌唱综艺节目，她直言表示不

适应：“我怕说错话，伤害到别人的心”。 实习生 殷一冉 记者 吴笑文

“黄妈”

《我是歌手》第9期，“黄妈”唱了

《剪爱》。坊间传言，这首歌，连同《听

海》，都是台湾著名音乐人、前夫涂惠

源在他们分开之后所写，由亲眼见证

他俩从相识、相爱至分开全过程的林

秋离填词。后来，张惠妹出道，要走了

这两首歌，一唱而红。17年了，她从

未敢在外人面前唱起这首歌，那是第

一次。她用每一个时代的代表作和歌

声，讲述自己的故事，这是已经过了

40岁的“黄妈”想做的事情。她说，

“这是我经历过的，我不能躲过去，我

要去直面。”

记：如今对那些可能正处在人生

低谷，甚至苦难中的人，您有什么建议

呢？

黄：遇到困难的时候，我觉得释放

和倾诉是非常好的处理办法，我还是

鼓励这些受到过伤害的人，找你最信

任的朋友或者心理辅导师,跟他交谈

内心不想说的，最重要的第一步就是

要讲出来。因为闷在心里，时间长了

就变成亚健康，亚健康就慢慢地转换

成忧郁，成了神经上的问题。

记：现在大家都亲切的叫你“黄

妈”，听起来蛮有江湖地位的？

黄：我还蛮喜欢听人家这样喊

的，一个曾经那么骄傲的、自我的小朋

友，今天大家叫她“黄妈”，要绝对的包

容、接纳，这是我过去做不到的，是种

成熟的状态。

记：听说你身边的朋友说你复活

了？

黄：复活，不是你重新回到妈妈肚

子里再生一次，而是“旧事已过，一切

都是新的”。

黄妈说自己是基督教徒，她现在

最离不开的有三样，第一就是信仰上

帝，因为她在人生最黑暗的时候，遇到

上帝，上帝是救赎、是爱、是人生盼望

的源头；其次是爱，因为爱能医治伤

害，医治了她的伤害并饶恕了她的过

错；第三是唱歌，因为歌唱是表达内心

最好的语言，能给人带来安慰。

记：参加“我是歌手”之后您的

人气暴增，会让更多喜爱音乐的年

轻人更喜欢您，那么您现在的心态

是怎样的呢？

黄：我和最初没有什么改变，红没

红之前，心态差不多，只是我的生活节

奏方式可能发生变化，内容发生变化，

但是我的心还是那个样子。

记：那最近您坐镇“快乐男声”的

评委席，您是以什么样的标准来衡量

一个选手在短短几分钟内的现场发挥

的好坏呢？

黄：其实他一喷口我就知道他是

玩票的或他真的有潜质做歌手。其实

我个人来讲，我是很不愿意做评委的，

非常不愿意。因为每一个孩子，心中

都有一个不灭的梦想。可能因为你的

一句话就把他的梦想给灭了。

记：您担心可能会影响他的将来？

黄：对，所以做评委，你讲话

的状态、语气和你讲出来话的词

汇，你都要特别斟酌。有时候我们

也不是完人，突然一不小心就哪一

句话伤到他了，这个也是难免的，

所以来参赛的选手们，一定要具备

强大的心理，哈哈哈哈……不管评

委说什么，一定不要动摇你们最初

的梦想。

因为外形不够亮眼，让“黄妈”的

歌唱之路走得并不顺。从上世纪90

年代出道，录制多张被业内赏识的专

辑后，却一直得不到市场认可。演出

被轰“太难看”，甚至被公司要求整容，

她也一度自暴自弃。但如今的“黄妈”

会自信的告诉你：“唱歌其实有的时候

不是声音感动了别人，而是用心灵去

感动别人。”

记：您独特的气声唱腔和极具辨识

度的呢喃式发音，被业内誉为“亚洲最

完美的声音”，这种唱法是自创的吗？

黄：呃，当我从事这个职业开始，

没有上过一天的学，也没有专门去找

声乐老师教，我喜欢研究声音，模仿力

超强，自己曾经一度也陷入一个困

境。但在这种状况下，我们讨论树立

一个黄绮珊的一个唱腔，要形成一个

自己的，一个唱法，一个唱腔，就是今

天所谓大家讲的识别度。到最后，不

是我的歌，而是声音打动他，是一种共

鸣，一个灵魂的碰撞。

记：有人说，黄妈的歌很符合中青

年人的口味，相对于层出不穷的流行

元素，您会怎样把握您自己以后曲风

的走向呢？

黄：我还是希望大家用心灵和耳

朵去听吧，文字的力量真的表述不了

任何。

记：那您期待合肥的歌迷会有一

些互动吗？

黄：我当然很期待。我特别盼望能

够到他们中间，能够去唱歌给他们听。

到目前为止我对合肥演唱会的曲目还

没有具体落实到每一首都要唱什么，不

过我想我带过去的会有些小小惊喜吧。

谈经历：旧事已过，一切都是新的

做评委：不愿灭了年轻人的梦想

真声音：用心灵去感动别人

抢免费门票
听“歌手”真声音


